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ATA Nº 329/2007 - CONSELHO UNIVERSITÁRIO

Aos nove dias do mês de março do ano dois mil e sete, às quatorze horas e dez minutos, 
no  Salão  Nobre  do  Edifício  Arthur  da  Silva  Bernardes  da  Universidade  Federal  de 
Viçosa, em Viçosa, Minas Gerais, reuniu-se, pela tricentésima vigésima nona vez, em 
três  sessões,  o  Conselho  Universitário,  presidido  pelo  professor  Carlos  Sigueyuki 
Sediyama, reitor, e secretariado pelo professor Paulo Shikazu Toma, secretário de Órgãos 
Colegiados, com a finalidade específica de apreciar questões referentes à situação do 
AGROS  e  às  demandas  de  seus  participantes. Primeira  sessão –  conselheiros 
presentes: Cláudio Furtado Soares; Fernando da Costa Baêta; Júnia Zacour Azevedo del 
Giudice,  substituta  do  conselheiro  Luciano  Esteves  Peluzio,  pró-reitor  de  Assuntos 
Comunitários;  Gustavo Soares Sabioni,  substituto do conselheiro José Cola Zanuncio, 
pró-reitor de Planejamento e Orçamento; Sérgio Hermínio Brommonschenkel; Ricardo 
Junqueira  Del  Carlo;  Antônio  Simões  Silva;  Djair  Cesário  de  Araújo,  substituto  do 
conselheiro Walmer Faroni, diretor do Centro de Ciências Humanas, Letras e Artes; Luiz 
Aurélio  Raggi;  Dilermando Miranda da Fonseca;  Agostinho Lopes  de Souza;  Fátima 
Aparecida  Ferreira  de  Castro,  suplente  da  conselheira  Sílvia  Eloiza  Priore;  Tarcízio 
Antônio Rego de Paula; José Luiz Rangel Paes; Ana Lídia Coutinho Galvão; Maurício 
Paulo Ferreira Fontes e seu suplente, Joaquin Hernán Patarrayo Salcedo, este com direito 
a voz;  Nádia Dutra de Souza;  José Faustino Filho;  Ricardo José Batista,  suplente do 
conselheiro  João  Batista  de  Souza;  Antônio  Jésus  de  Campos  Mata  e  seu  suplente, 
Ângelo Antônio Ferreira, este com direito a voz; Edson Luis Nunes; e Cristina Fontes 
Araújo  Viana.  Os  conselheiros  Paulo  José  Hamakawa,  José  Benício  Paes  Chaves  e 
Olímpio Hiroshi Miyagaki justificaram a ausência. Inicialmente, o presidente solicitou a 
permissão  do  Conselho  para  convidar  o  professor  Albino  Sérgio  Dias  Casali  e  a 
professora Ieda Lobo Silveira, presidente e membro do Conselho Deliberativo do Agros, 
respectivamente, para participarem da reunião. O presidente informou que a reunião fora 
convocada para a discussão da questão,, suscitada por uma comissão de aposentados do 
Agros, de irregularidade na direção do Agros, ocupada por docentes da ativa da UFV, em 
regime  de  dedicação  exclusiva.  A  comissão  de  aposentados  exige  providências,  ao 
Conselho  Deliberativo,  para  a  adequação  da  nomeação  dos  diretores  da  entidade  às 
normas legais.  Motiva os  aposentados  o inconformismo à negativa  de  pagamento  do 
Pecúlio por Aposentadoria, por falta de amparo legal, uma vez que sua regulamentação 
ainda não foi aprovada pela Secretaria de Previdência Complementar. O presidente do 
Conselho Deliberativo do Agros informou que, diante da situação posta, há a tendência 
de  a  maioria  dos  conselheiros  votarem  pela  exoneração  dos  atuais  diretores. 
Considerando que os conselheiros não tiveram prazo para uma análise mais detalhada 
dos  documentos  arrolados  no  Processo  nº  07-01631,  às  dezesseis  horas,  a  reunião 
suspensa, ficando acordada a sua continuidade,  numa segunda sessão, no dia doze de 
março  do  ano  de  dois  mil  e  sete,  às  quatorze  horas.  Segunda sessão –  iniciada  às 
quatorze horas e vinte minutos do dia doze do mês de março do ano dois mil e sete, sob a 
presidência do professor Carlos Sigueyuki Sediyama, reitor, e secretariado pelo professor 
Paulo Shikazu Toma, secretário de Órgãos Colegiados. Os conselheiros presentes foram 
os  que  se  seguem:  Cláudio  Furtado  Soares;  Fernando  da  Costa  Baêta;  Júnia  Zacour 
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Azevedo del Giudice, substituta do conselheiro Luciano Esteves Peluzio, pró-reitor de 
Assuntos  Comunitários;   José  Cola  Zanuncio;  Sérgio  Hermínio  Brommonschenkel; 
Ricardo Junqueira Del Carlo; Antônio Simões Silva; Djair Cesário de Araújo, substituto 
do conselheiro Walmer Faroni, diretor do Centro de Ciências Humanas, Letras e Artes; 
Moacil  Alves  de  Souza,  substituto  do  conselheiro  Luiz  Aurélio  Raggi,  pró-reitor  de 
Ensino; Agostinho Lopes de Souza; Fátima Aparecida Ferreira de Castro, suplente da 
conselheira  Sílvia  Eloiza  Priore;  Tarcízio  Antônio  Rego  de  Paula;  Antônio  Cleber 
Gonçalves Tibiriçá, suplente do conselheiro José Luiz Rangel Paes; Ana Lídia Coutinho 
Galvão;  Maurício Paulo Ferreira  Fontes;  Nádia Dutra de Souza;  José Faustino Filho; 
Ricardo José Batista, suplente do conselheiro João Batista de Souza; Antônio Jésus de 
Campos Mata e seu suplente, Ângelo Antônio Ferreira, este com direito a voz; Edson 
Luis Nunes e Cristina Fontes Araújo Viana.  Os conselheiros Dilermando Miranda da 
Fonseca, Paulo José Hamakawa, José Benício Paes Chaves e Olímpio Hiroshi Miyagaki 
justificaram  a  ausência.  Após  as  considerações  preliminares,  o  conselheiro  Antônio 
Simões  Silva  ponderou  que  seria  necessário  estabelecer  uma  interlocução  com  a 
comissão de aposentados do Agros. O conselheiro Fernando da Costa Baêta propôs a 
constituição  de  uma  comissão  do  Conselho  Universitário  para  que,  mediante  uma 
interlocução com a comissão de aposentados, o Conselho Deliberativo e a diretoria do 
Agros, se busque uma solução para o impasse. Com quatro votos contrários e dezessete 
favoráveis  foi  aprovada  a  proposta.  A  comissão  ficou  constituída  pelos  conselheiros 
Fernando da Costa Baêta,  Antônio Simões Silva,  Tarzcízio Antônio Rego de Paula e 
Cristina  Fontes  Araújo  Viana.   Às dezesseis  horas,  a  reunião  foi  suspensa.  Terceira 
sessão - iniciada às quatorze horas e quarenta minutos do  dia vinte e sete do mês de 
março do ano dois  mil  e  sete,  sob a  presidência  do pelo professor  Carlos Sigueyuki 
Sediyama, reitor, e secretariado pelo professor Paulo Shikazu Toma, secretário de Órgãos 
Colegiados. Os conselheiros presentes foram os que se seguem: Cláudio Furtado Soares; 
Luiz Carlos D’Antonino, substituto do conselheiro Fernando da Costa Baeta, pró-reitor 
de Administração; Júnia Zacour Azevedo del Giudice, substituta do conselheiro Luciano 
Esteves  Peluzio,  pró-reitor  de  Assuntos  Comunitários;  José  Cola  Zanuncio;  Sérgio 
Hermínio  Brommonschenkel;  Ricardo  Junqueira  Del  Carlo;  Antônio  Simões  Silva; 
Walmer Faroni; Moacil Alves de Souza, substituto do conselheiro Luiz Aurélio Raggi, 
pró-reitor de Ensino; Dilermando Miranda da Fonseca; Paulo José Hamakawa, suplente 
do conselheiro Agostinho Lopes de Souza; Fátima Aparecida Ferreira de Castro, suplente 
da conselheira Sílvia Eloiza Priore; Olímpio Hiroshi Miyagaki, suplente do conselheiro 
José Luiz Rangel  Paes; Ana Lídia  Coutinho Galvão; Maurício Paulo Ferreira  Fontes; 
José Roberto da Silveira Maia e seu suplente, Carlos Antônio Oliveira Vieira, este com 
direito a voz; Nádia Dutra de Souza; José Faustino Filho; Ricardo José Batista, suplente 
do  conselheiro  João  Batista  de  Souza;  Antônio  Jésus  de  Campos  Mata;  Vladimir 
Oganauskas Filho e seu suplente, Lucas Antuens Barros, este com direito a voz, Edson 
Luis Nunes e sua suplente, Jacqueline Siqueira Glasenapp, esta com direito a voz; José 
Antônio Gouveia e sua suplente, Cristina Fontes Araújo Viana, esta com direito a voz. 
Inicialmente, o presidente fez a apresentação dos novos conselheiros: o vereador José 
Antônio  Gouveia,  representante  efetivo  da comunidade local,  e  Vladimir  Oganauskas 
Filho  e  Lucas  Antunes  Barros,  representantes  discentes  efetivo  e  suplente, 
respectivamente. Justificou a ausência dos conselheiros Luiz Aurélio Raggi e Fernando 
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da  Costa  Baêta,  membros  da  comissão  instituída  na  sessão  passada  da  reunião.  O 
conselheiro Luiz Aurélio Raggi está representando o reitor na reunião no MEC para tratar 
de  portaria  ministerial  que  instituirá  um  indicador  de  “professor  equivalente”,  para 
possibilitar às universidades a abertura de concursos para contratação de docentes, sem a 
necessidade de liberação por parte do governo. O conselheiro Fernando da Costa Baêta 
participará  de “treinamento”  para a  implementação de novos campi,  no Programa de 
Apoio a Planos de Reestruturação e Expansão das Universidades Federais, instituído pelo 
MEC.  Os  conselheiros  Antônio  Simões  Silva  e  Cristina  Fontes  Araújo  Viana, 
representando  a  comissão  instituída  pelo  Conselho,  fizeram  o  relato  das  reuniões 
realizadas com a diretoria do Agros, com a comissão de aposentados e com a Reitoria. O 
presidente fez o relato das reuniões com o Conselho Deliberativo do Agros. Apresentou 
uma minuta de resolução, respaldada em parecer da Procuradoria Jurídica, que permite a 
cessão  de  docentes  da  Universidade  para   a  direção  do  Agros,  com  base  na  Lei 
Complementar  nº  108,  de  2001.  A  minuta  tem  o  seguinte  teor:  “O  CONSELHO 
UNIVERSITÁRIO da  Universidade  Federal  de  Viçosa,  órgão  superior  de 
administração, no uso de suas atribuições legais, considerando o inciso XIX do Artigo 10 
do Estatuto   e,  ademais,  a  responsabilidade  da  Universidade  como  patrocinadora  do 
AGROS-Instituto  UFV  de  Seguridade  Social,  nos  termos  do  Estatuto  próprio  desse 
órgão, aprovado em 5 de novembro de 2002, resolve: 1. autorizar o Magnífico Reitor a, 
verificadas  a  conveniência  e  oportunidade  administrativas,  ceder  docente(s)  ou 
servidor(es)  técnico-administrativo(s)  para  prestar(em)  serviços  ao  AGROS,  como 
membro(s) de sua  Diretoria Executiva, nos termos do Artigo 7º da Lei Complementar nº 
108, de 29 de maio de 2001; 2. reconhecer o exercício, até a presente data, dos atuais 
membros  da  Diretoria  Executiva  do  AGROS,  determinando  as  respectivas  ações 
administrativas  no  sentido  do  ressarcimento,  pelo  AGROS,  aos  cofres  públicos,  dos 
custos  referidos  no  parágrafo  único  do citado artigo”.  O conselheiro  Maurício  Paulo 
Ferreira  Fontes  propôs  retirar  o  item  2  da  minuta,  o  que  foi  aprovado  por  quinze 
favoráveis e cinco contrários. A decisão ficou consubstanciada na Resolução nº 2/2007: 
“O  CONSELHO  UNIVERSITÁRIO da  Universidade  Federal  de  Viçosa,  órgão 
superior de administração, no uso de suas atribuições legais, considerando o inciso XIX 
do  Artigo  10  do  Estatuto  e,  ademais,  a  responsabilidade  da  Universidade  como 
patrocinadora do AGROS-Instituto UFV de Seguridade Social, nos termos do Estatuto 
próprio desse órgão, aprovado em 5 de novembro de 2002, resolve autorizar o Magnífico 
Reitor a, verificadas a conveniência e oportunidade administrativas, ceder docente(s) ou 
servidor(es)  técnico-administrativo(s)  para  prestar(em)  serviços  ao  AGROS,  como 
membro(s) de sua  Diretoria Executiva, nos termos do Artigo 7º da Lei Complementar nº 
108, de 29 de maio de 2001.” O conselheiro Maurício Paulo Ferreira Fontes propôs que, 
oportunamente, sejam discutidas no Conselho a questão referente a docentes em cargos 
de  direção  em outros  órgãos,  como  a  FUNARBE,  a  SIF  e  o  CEE,  e  a  questão  da 
dedicação exclusiva.  Às quinze horas e quinze minutos, a reunião foi encerrada. Para 
constar, foi lavrada a presente ata, que, se achada conforme, será assinada pelo presidente 
e pelo secretário de Órgãos Colegiados. 
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